

En Gerona un mes, 5 rs. tres id. 12.  
 En el resto de España, un mes 6 rs. tres id. 15.  
 Ultramar y Estrangero, trimestre 42 rs.  
 Número suelto 1 rs.  
 La suscripción se hace previo pago adelantado  
 Dirigirse, Escaleras de San Martín, número 8.  
 segundo.

# EL CONSTITUCIONAL

Reclamos: Los suscritores un real línea y dos idem los no suscritores. Comunicados. Precios convencionales y á juicio de la administración de uno á cuarenta reales línea. Anuncios de cuarta página. Los suscritores medio real línea. No suscritores un real. Todo pago se entiende por adelantado. Insértese ó no, no se devuelven originales.

## Organo del partido liberal dinástico de la Provincia de Gerona

AÑO VII.

REDACCION

Escaleras de S. Martín, núm. 8, segundo.

Miércoles 20 de Abril de 1887.

SE PUBLICA

Todos los Miércoles, Viérnes y Domingos.

NÚM. 947.

### LA C. FABRIL SINGER

DE GERONA.

Se necesitan Comisionados idóneos y de responsabilidad en todos los pueblos de esta Provincia; para la venta de Máquinas para coser y todo lo concerniente á las mismas: como tambien viajantes con garantía positiva; para mas informes en el establecimiento de «La Compañía Fabril Singer», Abeuradors, 8, Gerona, de 8 de la mañana á 9 de la noche; todos los dias laborables.

### VENTA

Por defuncion de su dueño, se vende una tienda de farmacia de esta capital, la cual está en muy buen estado. Para mas informes dirigirse á la Administracion de este periódico. 4

### ATENCION FUMADORES

Si deseais fumar el legítimo *Papel Cereza Pectoral y Aromático* del unico inventor y fabricante *Gabriel Puig*, dirigirse calle *San Felipe Neri* núm. 2, Barcelona.

No os dejéis engañar con marcas parecidas, fijarse bien con mi nombre, rúbrica y direccion. 3-8

### EL OBSTRUCCIONISMO

No en vano uno y otro dia hemos sostenido en nuestro periódico, que el Gobierno que tan dignamente preside nuestro ilustre jefe y amigo el señor Sagasta, no habia de retroceder un solo paso, ni detenerse exponidamente un solo instante en el camino de las reformas que constituyen el decálogo político del partido monárquico, democrático; y á fé que no nos hemos equivocado, pues los proyectos presentados á los cuerpos colegisladores, y los que para el mismo fin es público ya que está preparando son una prueba irrecusable del espíritu progresivamente reformista en que todo el Gabinete se inspira, y el mas cumplido justificante de nuestras repetidas afirmaciones.

Pero si digna de elogio es la conducta perseverante del Gobierno en el sentido indicado, no podemos en cambio decir otro tanto del espíritu obstruccionista que parece dominar á algunos individuos de las oposiciones, que por cierto nos recuerda á veces, á dos respetables diputados de las Constituyentes del 37, que apenas pedia el uno la palabra sin decir para que la pedia, el otro la pedia en contra de lo que pensara decir el anterior. Pues bien, no solo una cosa parecida á la que acabamos de indi-

car vienen haciendo ciertos oradores de la oposicion, que muy bien pudiéramos llamar obstruccionistas de oficio, sino que van mas allá, promoviendo largas y enojosas discusiones que roban al parlamento dias y semanas que pudiera utilizar en provecho del pais, inventando sucesos puramente fantásticos como el del monigote de Gracia.

Tal sistema de oposicion podrá tal vez responder mas ó menos á los instintos del despecho, pero á lo que no responde en manera alguna, es á los instintos del patriotismo, ni á la seriedad parlamentaria, y menos aun á la sobriedad política de los verdaderos hombres de Gobierno.

Nosotros comprendemos perfectamente en los Gobiernos parlamentarios la discusion razonada que ilustra las cuestiones, y en muchos casos modifica y perfecciona los proyectos ó disposiciones que se discuten: en asuntos políticos y económicos, la lucha parlamentaria de principios contra principios, defendiendo cada partido sin recriminaciones ni personalidades de ningun genero la mayor bondad de los suyos respectivos; pero no podemos comprender en buena doctrina constitucional y parlamentaria, que girando únicamente en la esfera gubernamental dos partidos, se obstruyan mutuamente el desenvolvimiento de sus principios políticos y económicos.

Porque nosotros preguntamos, ¿Puede ser una verdad el sistema parlamentario, sin el ejercicio alterno de los partidos gubernamentales? ¿Puede reconocerse ese ejercicio imposibilitando unos á otros con obstrucciones constantes, el desenvolvimiento de sus principios de gobierno? No creemos que se pueda contestar afirmativamente.

Así que nosotros, á pesar de estar completamente identificados con los principios monárquico-democráticos, seríamos injustos si dejándonos llevar de la impaciencia, culpásemos al Gobierno por la demora que en el planteamiento de las reformas que constituyen nuestro desideratum político, le ocasiona necesariamente el obstruccionismo de las oposiciones.

Ciertamente que no por eso tememos ver defraudadas nuestras esperanzas, pero no podemos menos de lastimarnos del tiempo que se pierde en estériles discusiones, y dolernos á la vez de la enorme distancia en que se encuentra el perfeccionamiento político y parlamentario de nuestros

partidos, de la altura que alcanza en otras naciones regidas por iguales instituciones que la nuestra.

Pero aparte de estas consideraciones, surge en nosotros otra sobre el modo de ser especial de los grupos disidentes de los dos únicos partidos practicamente reconocidos en nuestro pais, como partidos gubernamentales. Estos grupos ó individualidades, que sin personificar el apostolado de ninguna nueva escuela filosófico-política, quieren aparecer sin embargo como Evangelistas de la verdadera doctrina constitucional en sus diferentes giros políticos, aparecen á nuestros ojos en una situacion tan inverosímil, que por mas que trituramos nuestra pobre inteligencia, no alcanzamos razon alguna social ni política que la justifique.

No es ciertamente su situacion la de los hijos de Israel que en el silencio del Tabernáculo lloraban el destierro de su Dios y la pérdida de su templo y de sus leyes; porque si su Dios como indican es la libertad, y su templo y sus leyes, el Parlamento y el libre ejercicio de los derechos políticos, nadie les estorba la entrada en el templo como lo demuestra su no escasa irreverencia parlamentaria, su falta de veneracion á su Dios y hasta el abuso de sus derechos como legisladores.

No son tampoco gotas desprendidas del filtro de los partidos gubernamentales, porque las gotas que ese filtro, no contienen sustancias distintas entre sí y el sabor político de esos grupos es una verdadera adulteracion de aquellas sustancias.

Podrán quizá sus actos inspirarse en un patriotismo y una fé política desconocidos para nosotros, puesto que á nadie puede negarse el derecho al error; pero si así fuera, preciso era reconocer que su fé política y su patriotismo eran inconciliables con los intereses de la libertad, con las prácticas parlamentarias, con los intereses públicos, y aun pudiéramos añadir, con el mas grande y mas noble de todos los sentimientos, con el sentimiento de la patria.

Pero no séremos nosotros, sin embargo, quien lleve la suspicacia hasta colocar esos grupos en el último de los extremos indicados; nuestros juicios concretos, lo mismo que nuestras hipótesis sobre actos políticos, no llegan jamás ni á la epidermis personal de los hombres públicos á quienes combatimos. Sabemos luchar con energía contra la ceguera política

de los hombres públicos y de los partidos; pero jamás nuestras armas han sido ni serán indignas de la noble profesion á que nos dedicamos.—X.

### CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL CONSTITUCIONAL.

Paris 16 Abril de 1887.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL.

A juzgar por las correspondencias que vienen de Alemania, parecería que S. S. el papa Leon XIII se dispone á intervenir en Alsacia-Lorena, en interés de Mr. de Bismarck, como lo hizo en Alemania, durante las últimas elecciones en el Reichstag. El Canciller, dicen esas correspondencias, ha obtenido la mediacion de Leon XIII con el clero de las provincias anexas, á fin de que la lengua alemana sea en lo sucesivo la única empleada en los Seminarios y las Iglesias.

Hasta mas amplio informe nos permitiremos poner en duda la veracidad de esta noticia. No vemos con claridad el interés que puede tener su Santidad en favorecer á un Soberano protestante á espensas de los católicos alsacianos. Leon XIII comprometería su influencia, si obrase así, porque habria muchas probabilidades de que sus órdenes en este sentido no fuesen ejecutadas, ó no fuesen obedecidas de buen grado.

En ocasiones recientes su santidad no ha sido atendido; una de ellas, cuando intentó despegar al clero irlandés de la causa nacional de la Irlanda; la otra, aun mas reciente, cuando intervino con Mr. Windhorst y los católicos alemanes, que rehusaron seguir los Consejos de Leon XIII en las cuestiones de política interior.

¿No es de temer que este exceso de celo en favor de Mr. de Bismarck acarrea un perjuicio considerable á la religion católica, principalmente cerca de los patriotas franceses y alsacianos lorenos? Todos estos motivos nos inducen á dudar todavia mas de la exactitud de esas correspondencias alemanas.

Hemos señalado ya los disentimientos actuales entre el gobierno inglés y la República de Haiti: la Inglaterra reclama la posesion de la isla de la Tortuga concedida en otro tiempo á un individuo, cuyo heredero se ha hecho naturalizar inglés. Esta pretension es abusiva en el mas alto grado, porque no puede haber ahí cesion tácita del territorio de un Estado, sobre todo en Haiti, donde la Cons-

## CRONICA GENERAL.

titucion niega á los Europeos el derecho de venir á ser propietarios en el pais. Es claro que los ingleses buscan un pretexto á fin de continuar su política de aves de rapaña.

La isla de la Tortuga situada muy cerca de Jamaica, posee un anclaje incomparable, célebre por los piratas que hicieron de este punto su guarida durante mucho tiempo. De esta rada salian esa infinidad de corsarios del mar de las Antillas para hacer á los españoles una guerra de exterminacion. Además, esta posicion domina la entrada del canal de Panamá: los ingleses tomarian posicion allí, como la tomaron en Gibraltar á la entrada del Mediterráneo; en Aden, á la entrada del Mar rojo; en Heligoland, á la entrada de la mar del Norte; en Singapur, á la entrada del mar de la China. Pero, afortunadamente, los últimos informes permiten decir que, ante la actitud de las otras potencias, el gobierno inglés ha dado la orden de retirada, interrogado sobre este punto por el embajador francés en Londres, ha hecho prevenir al gobierno francés de que no abrigaba ninguna intencion agresiva ni contra Puerto Príncipe ni contra la isla de Tortuga.

Por otra parte, el gobierno de Haití ha dado las gracias al gobierno francés por su oficiosa intervencion y le ha avisado que el gobierno inglés ha reducido su demanda de indemnizacion á 800.000 francos.

En presencia de estos hechos, el gobierno francés ha telegrafiado al contra-Almirante Vignes que manda la escuadra francesa del mar de las Antillas, de dejar la rada de Puerto Príncipe. Hay que añadir que los Estados Unidos habian enviado ya á los mares de Haití un buque de guerra el «Yantie», con la mision de oponerse á todo acto violento que pudiese ser intentado contra una posesion de la «República negra».

El Papa, al recibir el 14 al embajador de Francia, le expresó la viva satisfaccion que le habian causado la carta y los presentes de Mr. Grevy. Todos los Soberanos envian al Santo Padre para esta solemnidad regalos importantes. El primero que ha recibido es el de Mr. Grevy.

Las noticias llegadas á Viena presentan la situacion en el interior de Rusia como muy grave. El viaje del Czar á Crimea ha sido diferido.

Los regentes se han decidido á conocer la *Sobranie* para prolongar y aun aumentar sus poderes actuales, viendo que no les es posible entenderse con la Rusia y las potencias sobre la eleccion de un príncipe ni sobre la composicion de un gobierno neutro.

El naufragio de la «Victoria» ha causado en Londres la mas viva emocion, 15 víctimas.

El Corresponsal.

La Lucha nos salió ayer con la noticia de que no ganaba para sorpresas y no nos sorprendió.

El colega vive tan sobrexitado que hasta el leve murmullo de las hojas le sorprende y sobresalta.

De la misma manera que la sorpresa del escrutinio de la eleccion del Comité del partido, le indujo á forjar aquel *imbroglio* que fué causa de que el partido esté sin Comité, hoy se forja una novela y la endilga al público, por supuesto, bajo la garantia de su afirmacion.

Empieza por decirnos que sus amigos protestaron de la eleccion del Comité por que hubo empate y nada cita, tan lejos de la verdad como semejante afirmacion; protestaron porque resultó derrotado el Sr. Ruiz Blanch, ni mas ni menos.

Partiendo de esta base arregla las cosas á su manera (como de costumbre) y llega á los momentos actuales y transcribe el oficio de convocatoria y la contestacion de cuatro amigos suyos que no han tenido inconveniente en afirmar que la eleccion habia tenido efecto hace dos años cuando ha transcurrido á penas uno ó bien poco mas.

Y de una porcion de hechos que con su habilidad se ha arreglado, saca como consecuencia que de lo que se trataba era de una estratagema electoral.

Bien se echa de ver, que el colega, no gana para sorpresas como confiesa, cuando en lo mas sencillo, lo mas lógico y lo mas razonable pretende ver una estratagema.

Hoy circunstancias especiales, que no debe desconocer *La Lucha* nos impiden ocuparnos con mas atencion de este asunto, oportunamente y si es conveniente lo haremos, pero por de pronto tenga entendido el colega que no le hemos de usurpar ni mucho menos su sistema de sorpresas y estratagemas.

Del robo que tuvo lugar el sábado en Port-Bou, ninguna noticia cierta podemos adelantar á nuestros lectores; pues hasta hoy lo único que se sabe es que ha sido detenido en Portvendres (Francia) un joven español que era empleado de aquella Aduana con tres mil reales de sueldo, y que hoy estaba cesante, el cual por haber alquilado en aquella poblacion una gran casa, hacia sospechar podia ser uno de los autores de tan escandaloso robo.

Ayer se colocó la primera piedra en el nuevo edificio-colegio que la Direccion del de San Narciso de esta ciudad levanta en la prolongacion de la calle de la Galera.

Segun los antecedentes que tenemos el nuevo edificio reunirá cuantas condiciones puedan apetecerse para un establecimiento de enseñanza. En cuanto á capacidad, para los actos solemnes de exámenes y distribucion de premios contará con una sala de vein-

te y tres metros de longitud por diez de anchura y bajo el punto de vista higiénico, nada dejará que desear, así por su orientacion y ventilacion como por los espaciosos y soleados patios con que contará.

No queremos anticipar, á nuestros lectores mas noticias, por si las circunstancias y las mejoras mismas de que es susceptible todo proyecto y que nunca aparecen mas visibles que en su ejecucion, aconsejase introducir en el mismo variaciones.

El dia de su inauguracion que no estará lejano, pues se llevará á efecto la construccion con extraordinaria actividad, nos complaceremos en dar á conocer hasta los mas minuciosos detalles de ese establecimiento de enseñanza que honrará no solo nuestra capital, si no la provincia entera.

Por de pronto anticipamos á la Direccion nuestros mas sinceros plácemes por tan acertado proyecto, cuya realizacion no dudamos verán coronada del mas completo éxito.

El juez de primera instancia de Illescas, está de mucha gravedad, por haber sido víctima de un desgraciado incidente yendo de caza, de resultados del cual ha sido necesario amputarle primero una mano y luego el brazo.

En cinco dias han fallecido en el pueblo de Falses marido y mujer, contaba el primero 98 años de edad y la segunda 91: llevaban 29 de casados; de modo que los dos angelitos se casaron á la tierna edad de 69 y 62 años respectivamente.

Por el ministerio de la Gobernacion, en virtud de una consulta que se le ha hecho, se ha dispuesto que en los distritos donde haya que elegir cinco concejales, figuren solo tres en una candidatura, reservando así los dos lugares restantes á las oposiciones.

Escriben de San Felín de Guixols que hay en aquella villa un pastor conocido por *Barrancot*, que es un verdadero tipo de honradez y además muy pundonoroso en el cargo que desempeña.

El miércoles último, le ordenó su principal que condujese desde Caldas de Malavella á aquella villa una pequeña partida de ganado; esclavo de su deber, emprendió la marcha por más que llovía á torrentes y, al llegar á la riera de *Manaula*, el agua cubria la palanca, pues pasaban dos metros por el cauce, más esto no le detuvo; intentó pasar, pero con tan mala suerte que, encontrándose en medio de la corriente, resbaló, y cayendo al agua fué arrastrado por aquella. En tan desesperado trance pudo asirse de una mata de juncos de la orilla y logró salvarse perdiendo la capa, gorro y zapatos.

Una vez salvado, aun tuvo la temeridad de volver á pasar la riera para recoger el ganado y el perro, lo que logró conduciéndolo felizmente á San Felín.

Actos como este son dignos de

aplauso, y merecen ser recompensados.

Se trata de establecer en Francia para los telegramas con contestacion pagada una innovacion que ha de resultar muy útil y cómoda para el público. Al que reciba un telegrama con la respuesta pagada, se le concederán cinco minutos para entregar la contestacion al mismo ordenanza de telegramas portador del telegrama. El ordenanza hará presente al destinatario, que dispone de cinco minutos para estender la contestacion que aguardará, mientras no se tarde mayor espacio de tiempo en devolver el telegrama de contestacion. Aquí, en donde tenemos prurito por imitar las cosas malas que nos vienen del extranjero, bueno fuera que imitémos las útiles y prácticas como la innovacion indicada.

De Las Provincias de Valencia: «Anteayer mañana un perro bulldok, hidrófobo, entró en una taberna de Burjasot, mordiendo á otro can y á dos gatos, y dando un susto muy grande á cuantos viendo la riña de los animales, consideraban el peligro en que se encontraba una criatura que dormia allí próxima. Una mujer se determinó y entró en la casa á salvar el niño: despues, un vecino consiguió matar á los cuatro animales, y á otro perro que antes habia sido mordido por el hidrófobo.»

La ópera «Faust» de Gounod fué la obra puesta en escena en nuestro coliseo durante las noches del sábado y domingo último, y en ella hizo su debut el tenor señor Puig, el cual estuvo algo desacertado, debido sin duda al cansancio de su viaje, y á que por la premura del tiempo no pudo tener ni un solo ensayo causa que influyó en que no estuviera seguro de su parte.

En cambio la simpática señorita Irigoyen, dijo magistralmente su papel de Margarita recibiendo entusiastas aplausos sobre todo en el aria de las joyas.

La señora Verghés, estuvo así mismo muy acertada cantando con expresion y delicadeza la romanza del cuarto acto.

La señorita Montaner, en su papel de Marta, admirable, y como nunca se habia visto en nuestro teatro.

El barítono señor Ventura, lució sus facultades en el desempeño de la parte de Valentin recibiendo justos y merecidos aplausos en la escena de su muerte.

El bajo señor Durán, interpretó inimitablemente el papel de Mefistófele, estando perfectamente en toda la obra, dándonos prueba de ser un verdadero artista.

El coro regular, como de costumbre y la banda bien.

La orquesta acertadísima, bajo la direccion del maestro señor Bosch al que mandamos un aplauso por el interés que se toma al concertar las obras.

La segunda representacion del «Faust.» tuvo una interpretacion mucho mas esmerada que la primera, pues en ella estuvieron los artistas mas seguros y mas acertados, y en particular el tenor señor Puig que logró hacerse aplaudir en la difícil cavatina del tercer acto, ó sea en el *salve di mora.*

Ayer debió ponerse en escena, la ópera del inmortal Donizetti, «La Favorita» y para mañana está anunciado el «Rigoletto,» de cuyas obras nos ocuparemos oportunamente.

Acaba de salir á luz un estudio muy interesante sobre la Diabetes: el autor pasa en revista científicamente los diferentes géneros de Diabetes. «La Diabetes insípida,» «La Diabetes azucarada,» «La Diabetes fosfática,» «La Diabetes albuminosa» y «La Diabetes azótica.» Las teorías de la Diabetes son muy judiciosamente discutidas, y los síntomas descritos con tanta claridad, que el enfermo mismo podrá reconocerlos y no esperar que se agraven para consultar su médico. Concluye, en fin, con la higiene que hay que seguir en la Diabetes y con su curacion. Esta última parte es particularmente interesante, y se termina con un artículo muy elogioso tomado de la *Gazette des Hopitaux.*

Monsieur Rocher 112, Rue de Turanne, Paris, envía gratis y franco de portes este Tratado, en un interés puramente humanitario.

El único remedio eficaz para exterminar los callos es el «Bálsamo Elereu Brú» que se vende en la Zapatería de la Union, Platería, 30, Gerona.

**LO DE RIO DE ORO**

Los periódicos recibidos últimamente de Canarias, aun no amplian suficientemente las noticias de los tristes sucesos ocurridos en la factoría de Rio de Oro; pero traen algunos pormenores dignos de ser conocidos por lo que esclarecen el lacónico anuncio del telégrafo.

Verificaron los moros el ataque el 24 del mes pasado, aprovechando la circunstancia de no haber en la bahía ningun buque de guerra, pues el *Yucano* habia salido pocos dias antes para Cádiz con objeto de limpiar fondos y reparar averías.

Ya la víspera del día indicado los moros habian hecho algunos preparativos y movimientos que delataron sus intenciones.

Algunos practicaron excavaciones en la arena y, ocultos en ellas, esperaron la llegada á tierra de una lancha que conducia agua del ponton Inés que se halla allí, logrando malar de un tiro de espingarda á un marinero. Unos 400 ó 500 moros aparecieron al amanecer del 24 en las inmediaciones de la factoría y despues de cuatro ó cinco horas de fuego hubo el enemigo, dejando en el campo

dos camellos heridos y algunos objetos de poco valor y llevándose una lancha. En la refriega parece que desapareció uno de los dependientes de la factoría, ignorándose si perció á manos de los moros ó se extravió.

Ignórase que bajas experimentaron los moros, creyéndose probable que ocasionara algunas el cañon y la fusilería disparada desde el parapeto de la factoría.

Las noticias de este suceso se recibieron en Canarias por el pailebot *Pino*, que de casualidad tocó en Rio de Oro, y como contestacion á la demanda de auxilios que de la factoría se le hizo, envió pocos dias despues el capitan general de las islas un refuerzo de 30 hombres del batallon cazadores de Tenerife, un capitan y un subalterno, un médico de marina y las necesarias medicinas y provisiones.

Un periódico de Canarias dice que la fuerza española en Rio de Oro recibió previo aviso de las intenciones de los moros de uno llamado Sindio, que ya habia probado su amistad á los españoles en la catástrofe anterior: otro indica que en el ataque eran mandados los moros por uno llamado *Amel*, á quien los canarios han puesto por apodo *Viruelas.*

En otro periódico encontramos como últimas noticias del día 6 del actual las siguientes:

«El fuerte español se halla cercado por mas de 2.000 moros. La fuerza de infantería de marina se encuentra sin víveres; no hay tales cañones Plasencia, como ha dicho un colega, y á los pailebots de la pesca que les han dado gofia (harina de maíz), galleta y pescado, deben no haber muerto de hambre.

«El refuerzo que salió de Santa Cruz créese que llegará de hoy á mañana.»

Por telégrafo se sabe que nuevamente han tenido que retirarse los moros sin causar daño á la fuerza española; pero de todas suertes se echa de ver que la situacion es poco satisfactoria y que se requiere que las medidas de prevencion que allí se adopten tengan un carácter de permanencia para garantir las vidas y seguridad de los que á la factoría acudan.

**LA SITUACION DE ARGEL**

La prensa argelina pinta con negros colores la miseria que reina en aquella colonia y la situacion verdaderamente triste y lamentable de los inmigrados allí, atraídos por la esperanza de un porvenir mentido, y llenos de ilusiones engendradas por la lectura de ridículos escritos que no se inspiran en la realidad.

«Han pasado los tiempos, dice, en que necesitada de brazos aquella colonia, ofrecia relativo bienestar y horizontes de porvenir á los que ávidos lo buscaban en la fuente del trabajo; hoy sobran braceros en aquella re-

gion; y los que se aventuran á ir, han de ser víctimas de una cruel decepcion, sin otra perspectiva que el hambre y la mas espantosa miseria.»  
— Con semejante porvenir, no vale la pena correr una aventura, y bien se halla cada cual en su casa, por mal que lo pase.

**PARTES TELEGRAFICAS**

Madrid 18.—Un francés ha penetrado en las habitaciones del mariscal Bazaine, residente en Madrid, asesándole dos puñaladas que le han dejado gravemente herido.

El criminal se ha entregado á la autoridad, diciendo que ha querido vengarse de la traicion que el mariscal consumó en Metz.

—El criminal que intentó asesinar al mariscal Bazaine, es natural de La Rochele. Llámase Luis Hillairaud y es viajante de artículos del comercio.

En el acto de inferir la puñalada, exclamó: «Vengo mi honor y el de mi patria.»

Ha declarado que el puñal estaba envenenado.

—Reconocido el general Bazaine, resulta que tiene una herida en la cabeza que presenta poca profundidad.

El mariscal hallábase enfermo de la fractura en la pierna.

El agresor ha escrito la declaracion en francés.

La herida es de pronóstico reservado.

—El diputado señor Laserna y el médico señor Vázquez detuvieron al agresor del mariscal Bazaine, quien ha declarado que ha venido tres veces á España para matarle.

En Alemania reina gran inquietud por el temor de que la enfermedad del príncipe imperial sea un cáncer en el estómago.

En Sevilla han surgido graves disidencias entre romeristas y lopedominguistas.

**SECCION COMERCIAL.**

BOLSA DE BARCELONA.—Cambios corrientes del 19 de Abril de 1887.	
64 25	64 20
66 75	66 70
80 00	80 00
98 00	97 65
88 75	88 25
98 00	98 50
100 00	97 75
17 65	17 40
74 00	73 50
59 85	59 75
66 65	66 65
66 65	66 40
66 65	66 00

—Billetes al portador, deuda perpetua interior, id. exterior, id. amortizable, Billetes del Tesoro de Cuba. ACCIONES. Banco Hispano Colonial, Ferrocarril de Barcelona á Francia, idem. Medna del Campo á Orense y Vigo, idem. Norte de España, idem. Madrid á Barcelona (directos.) OBLIGACIONES. Ferrocarril N. España, Lérida á Reus y Tarragona, idem. Tarragona á Barcelona y Francia, idem. Gva. Almansa, Valencia y Tarragona, idem. (no adhoídas), idem. (adhoídas), idem. y Minas de S. Juan de las Abadanas.

**CRÓNICA RELIGIOSA**

**SANTO DE HOY.** Santa Inés de Montepulciano.

**SANTO DE MAÑANA.** Santos Anselmo obispo y doctor, Apolonio y Silvio mártires.

**CUARENTA HORAS.** Se hallan en la Iglesia de las Beatas.

Director, D. Gaudencio Masó y Espejo  
Gerona: Imp. de P. Puigblanquer.

**Almorranas (morenas)**

Su radical curacion por crónicas que sean, con la *Pomada Anti-hemorroidal de Segalá*, recomendada por cuantos facultativos la han ensayado. 30 años de creciente éxito! Botica de la Corona, Gignás, 5 Barcelona. Se remiten gratis prospectos detallados á quien los pida, y el medicamento puede enviarse por ferro-carril con el aumento de 0.25 pesetas sobre su precio.

**CURACION RADICAL HERNIAS, QUEBRADURAS (Trencats)**

Curacion completa sin interrupcion de trabajar, sin régimen.  
A continuacion va una relacion de algunas personas á las cuales se puede consultar.  
«Yo, el abajo firmado, declaro estar curado á los seis meses de haber usado el tratamiento especial de Mr. Carlos Notton.—Esteban Trayter, maestro público de Figueras.»  
«El que suscribe, doctor en medicina, certifico: Que D. Estében Trayter, director del colegio de párvulos de esta ciudad, sufría tiempo atrás una hernia inguinal, de que está en la actualidad completamente curado. A petición del que tanto antes padecía, señor Trayter, libro el presente certificado.—Figueras 22 de Setiembre 1885.—Francisco Suñer de Capdevila.»  
«No es solo un alivio, sino la completa curacion, lo que se obtiene con el tratamiento del especialista herniario Mr. Carlos Notton, el cual, despues de usarlo por espacio de cuatro meses, me encuentro completamente curado.—Ramon Comas, calle Mayor, 14, Valls.»

«Habia contraído una hernia inguinal que me hacia sufrir mucho: Hoy, gracias al especialista herniario Mr. Carlos Notton, usado despues de tres meses y sin interrupcion de mi trabajo, me encuentro completamente curado.—Antonio Camps, calle de San Joaquin, 33, piso 1.º, Barcelona.»

«Despues de seis meses de tratamiento especial del señor Carlos Notton, he sido curado completamente de una hernia que venia sufriendo hacia mas de nueve años.—Miguel Esparraguera, agricultor de Fornells, Gerona.»

«Despues de haber seguido durante tres meses el tratamiento de Mr. Carlos Notton, herniario especialista, con domicilio en Barcelona, calle Trafalgar, 38, me he hecho visitar por Don Francisco Ricart y Planas, licenciado en medicina y cirugía, residente y con ejercicio en esta ciudad, quien hacia dos años me habia visitado á causa de una hernia inguinal que venia padeciendo desde muchos años; y despues de haberme reconocido detenidamente, ha certificado que: estoy completamente curado.—José Suay.—En Segorbe 3 de Enero de 1886, calle del Mercado 39.»  
Mr. Notton tiene á disposicion de las personas que deseen ver los muchos otros certificados de personas curadas con su procedimiento especial.

Estará en Gerona el día 10 de cada mes casa J. M. Pagés y Duch, Albareda 22. El día 11 de cada mes en Figueras, fonda del Comercio.

## QUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA

### DOLOR DE MUELAS

Cáries, flojedad de sangre ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles y demás sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento etcétera, etc., deben usar el

**Elixir dentífrico Saint-Servaint del Dr. Casasa.**

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen.—Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMACIA Plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales Farmacéuticos de España y América.—En Gerona Farmacias de Ametller, Coll y Vives.

## ENFERMEDADES SECRETAS

### Venéreo y Sífilis

EN TODOS SUS GRADOS Y FORMAS, ASI RECIENTES COMO CRONICAS.

Su curacion es pronta, radical y segura por medio del «Antivenéreo del Dr. CASASA,» exclusivamente vegetal; sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en

BARCELONA

### PILDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Pildoras,» cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la mas pequeña irritacion. Téngase siempre á mano una dosis de estas «Pildoras» sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas: en especial las del corazon, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. CASASA en su «GRAN FARMACIA» plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.—En Gerona farmacias de Ametller, Coll y Vives.

### Contra los Herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto antiherpético de Dulcamara compuesto del Dr. Casasa,» reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido.

Véase al prospecto.

Dirigirse al «Dr. Casasa» en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en BARCELONA.

«Depositarios.»—Todos los principales farmacéuticos de España y América.—Gerona Farmacias de Ametller, Coll y Vives.

## LA MARGARITA EN LOECHES

IMPORTANTÍSIMO Á LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que *La Margarita*, de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferrosos y manganosos, agentes medicinales de gran valor como *reconstituyentes*. Tienen las aguas de *La Margarita* más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, meseuterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida

## !!! GRAN BARATURA !!!

Se fabrican persianas de cadenilla á 15 céntimos el palmo á todas medidas.

Carpintería de D. Francisco Huguet, Fuente Mayor, 3, San Francisco (Mercadal.)

## NO MAS IMPOTENCIA

Las personas deprimidas por excesos de la Venus, débiles é impotentes sepan:

Que este Gabinete, tras larga experiencia y perseverantes estudios, ha podido llegar al descubrimiento de un específico para combatir la impotencia, la debilidad genital y las pérdidas seminales; esta notable preparación (tres fórmulas) la hemos denunciado con el título de **PERLAS DEL SERRALLO**.

He aquí las condiciones:

1.ª Las **PERLAS DEL SERRALLO** curan en menos de cinco semanas la impotencia y debilidad genital de una manera absoluta en tanto el paciente no pase de los 60 años.

2.ª Consta de tres fórmulas que son: Un líquido y dos sólidos. Dos cajas de píldoras y tres cajas de papeletas.

3.ª Todo remitido por correo y certificado con instrucciones, lo enviamos por el infimo precio de 40 pesetas.

Y 4.ª El pago es anticipado y puede hacerse en sellos, libranzas ó cartas órdenes: todo, así como consultas, correspondencia y giros se dirigirá al

Sr. Gefe del Gabinete Médico-genital

Balmes 33 1.ª—BARCELONA

## EMULSION AMARGÓS

(Superior y mas económica que la de SCOTT)

DE ACEITE PURO DE

HIGADO DE BACALAO

CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y SOSA

Excita el apetito, nutre y fortifica. El que la prueba una vez la prefiere siempre. Es el mejor remedio para la curacion de *Escrófula, Raquitismo, Anemia, Reumatismo, Afecciones de pecho y de garganta, Tuberculosis, Demacración y Debilidad general.*—De venta en Barcelona: Farmacia de Luis Amargós, Gignás, 32 y Hostal del Sol, 12.

600 á 1000 Pesetas de beneficio al mes.

Podrán obtenerse con solo un capital de 250 pesetas expendiendo un artículo exclusivo de primera necesidad, privilegiado y premiado. Las personas formales que puedan cumplir las condiciones exigidas, recibirán inmediatamente instrucciones detalladas con solo indicar su direccion con exactitud y claridad: Dirigirse á Mr. Richard Schneider, inventor y fabricante en París, 22, rue d'Armaillé, 22, París.

**Señoras.** Las que padezcan enfermedades de la matriz, tales como flujos, desórdenes menstruales, inflamaciones, úlceras, tumores, cáncer, etcétera etcétera, obtendrán curacion completa con la mayor prontitud cuantas usen del tratamiento especial é inofensivo de la acreditada *Comadrona M. Mercedes de Barcelona, Calle del Bruch, 83 y 85, entresuelo.*

### CALLOS Y DUREZAS

Se curan radicalmente con el

### CALLICIDA ESCRIVÁ

Frasco con estuche 6 reales

Es incoloro, no mancha; aplicacion sencillísima. Basta tocar el callo con el pincelito mojado en el *CALLICIDA* para que á los pocos dias desaparezca.

—Depósito: Botica del Dr. Ametller, Cort-real 4, GERONA.

### HERNIAS

Quebraduras Trencats

CURACION COMPLETA

«Yo, el abajo firmado, declaro estar curado de una hernia despues de seis años de padecer, habiendo curado á los seis meses de haber usado el tratamiento especial de Mr. Carlos Notton.—Esteban Trayter, maestro publico de Figueras.»

«El que suscribe, doctor en medicina certifico: Que D. Esteban Trayter, director del colegio de párvulos de esta ciudad, sufrió tiempo atrás una hernia inguinal, de que está en la actualidad completamente curado. A petición del que tanto antes padecía, Sr. Trayter, libro el presente certificado.—Figueras 22 setiembre 1885.—Francisco Suñer de Capdevila.»

El Sr. Carlos Notton, herniario especialista, recibe en su domicilio, calle de Trafalgar, 58, Barcelona, desde el día 14 al último de cada mes.

Estará en Gerona el día 10 de cada mes casa J. M. Pagés y Duch, Albaréda 22. El día 11 de cada mes en Figueras, fonda del Comercio.

### AGUA SILVIANA VEGETAL

Y EXTRACTO

Estos dos productos en pocos dias no dejan una cana; volviendo el cabello á su estado primitivo. El primero se usa con esponja ó como la bandolina y el segundo como el de la pomada ó aceite. Precio 3 pesetas, Peluquería de PAGÉS, Rambla de Alvarez y Libertad n.º 2.-1.ª Gerona.

Nota.—Tambien está de venta la Tintura americana universal instantánea para el cabello y barba. Precio 4 pesetas, al pormayor grandes rebajas.